

LA VERDAD

SUSCRIPCIÓN

Alcoy: Trimestre, UNA peseta.
Provincias: 1'50 pesetas.

Redacción y Administración
POLAVIEJA, 25 TELÉFONO, 634

Semanario Maurista  Se publica los sábados

Número suelto
5
céntimos

Año I

Alcoy, 8 de Noviembre de 1919

Número 28

GRAN CLINICA DENTAL

DE

Enrique Faurous

CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE PARIS

Polavieja, 12 y 14, (pral.)

¡Adiós, sociólogo!

Del Excmo. Sr. D. Antonio Maura

Sabéis que don Melquiades, el tenorino reformista, marchó a Barcelona. Fué don Melquiades a Barcelona impulsado por una noble aspiración y por un plausible anhelo: fué a estudiar la gran cuestión del día, acaso la del siglo, la cuestión condal en su propia casa o, al menos, en su más copiosa fuente; allí donde los conflictos de ese orden surgen todos los días y en gran número.

Es evidente que quien declara que va a estudiar un problema, declara que no lo conoce, o siquiera que lo ignora en alguno de sus aspectos, porque si en todos lo conociera, no necesitaría estudiarlo.

Pues he aquí que don Melquiades cuando apenas ha descendido del tren y quitándose el polvo del viaje, ya sabe la solución del problema. Y si sabe la solución, es porque conoce la génesis, el proceso de él, que mal puede llegarse a la consecuencia sin haber examinado las premisas. Este es el caso de don Melquiades: su mirada de águila ha penetrado hasta las capas más hondas del problema. Y ya nos dice la solución. «La solución que se aproxima es... el Estado-Taller».

Pero don Melquiades confunde las soluciones con las calamidades. Puede acercarse a España el cólera morbo, la peste bubónica, la fiebre amarilla; pero todas y cada una de esas epidemias serían... calamidades, pero no soluciones. Y el Estado Taller, el Estado zapatería, herrería, banco de albeitar, etc., etc., etc., sería una calamidad, pero no una solución. Ese Estado-Taller, vieja acepción socialista, supondría que el Estado monopolizaba la dirección de todas las actividades humanas, y un Estado semejante que imperase sobre todo y sobre todos, no se comprendería sino allí donde no quedara ni nombre ni vestigio de libertad, allí donde se hubiera perdido la condición de hombre para adquirir la del rebaño.

¡Y a eso llama don Melquiades una solución!

¡Adiós, sociólogo!

THADERIN

El ilustre jefe del partido maurista contesta a los telefonemas de felicitación que le transmitimos con motivo de la publicación de su importante manifiesto con las siguientes cartas que copiamos íntegramente:

Sr. D. Benito Martí.—Alcalde de Alcoy.

Mi distinguido amigo: Sinceramente agradezco el benévolo juicio que le merecen mis recientes declaraciones políticas, y las manifestaciones de adhesión que con tal motivo se sirve reiterarme.

Correspondo afectuosamente a su saludo y me reitero suyo afímo. amigo s. s. q. b. s. m.—A. Maura.
30 Octubre 1919.

Sr. Director del Semanario LA VERDAD.

Mi distinguido amigo: Recibo su atento telefonema y doy a usted muy expresivas gracias por el bondadoso juicio que le merecen mis recientes declaraciones políticas, y por la adhesión que con tal motivo se sirve hacerme.

Con un saludo afectuoso se reitera de usted afímo. amigo s. s. q. e. s. m.—A. Maura.
30 Octubre 1919.

En honor del dignísimo Sr. Alcalde de Alcoy, D. Benito Martí Pérez

Un numeroso grupo de amigos que admiran en la persona del Alcalde al joven estudioso, digno, austero, que al llegar al primer puesto de la autoridad local, lejos de envanecerse con su triunfo por el alto puesto que ocupara, ha sabido mantenerse a la raya de un ciudadano más, activo y diligente en servir a todos cuantos reclamaran su apoyo e influencia en las causas justas; inflexible a todo cuanto implique favoritismo; ageno a toda labor política; atento a la recta administración del erario municipal en lo que afecta a la parte económica y en la gubernativa a sostener el principio de autoridad sin vacila-

ciones ni desmayos, pero llevando siempre por norma la justicia, ha venido desde tiempo solicitando de nosotros que iniciáramos un acto de adhesión para el alcalde y de protesta por las amenazas de que era objeto.

Las circunstancias no aconsejaban entonces esta clase de actos que tal vez, mal intencionadas gentes, hubiesen querido revestirlos de un carácter que no tenían, pero pasadas que han sido aquellas circunstancias que impedían la realización de lo que era entusiasta deseo de ese puñado de buenos amigos vamos a la realización del acto y para su organización esperamos que cuantos estén conformes con la idea envíen su adhesión a la Redacción de LA VERDAD, Polavieja, 25; y conocida la cuantía de estas adhesiones se nombrará una Comisión del seno de los adheridos para que organice y dé forma al acto que se deba celebrar.

¡A inscribirse tocan, Alcoyanos amantes del orden! Demos una vez la sensación de que queremos vivir en un estado de orden que nos permita dedicarnos de lleno al engrandecimiento de nuestro querido pueblo que con razón pasa por ser hoy de los primeros en el orden industrial, principal fuente de riqueza que ha de servir de base al resurgimiento de la Patria.

LA JUSTICIA SE IMPUSO

Terminó al fin el conflicto de la industria textil y el lunes entraron al trabajo los obreros de todas las fábricas, excepción hecha de la de los Sres. Hijos de Salvador García que tiene pendiente el ridículo conflicto entre rojos y amarillos.

Hemos vuelto a la casi completa normalidad y se han perdido, ¿qué trajeron para el obrero sindicado? Solo le han traído privaciones, desespero, acaso miseria. ¿Habrá aprendido mucho en ese tiempo? Solo habrán visto sus ojos en los impresos lanzados al público por sus hermanos los sindicalistas, falsedades en las afirmaciones; conceptos subvertidos; insultos a la autoridad; todo cuanto implique desorientación e incapacidad. Pero orientaciones sociales; programa genuinamente obrero; conocimiento de las necesidades del proletariado... de eso nada, ni siquiera un destello; ni una luz que pudiera servirle de guía, ofreciéndole un medio porvenir de actuación eficaz para el mañana.

Habría visto también puesto de relieve cuan equivocadamente, cuan sin razón, cuan falsamente, cuan groseramente se ha insultado a la dignísima

primera autoridad civil y cuan lejos de la parcialidad se hallaba en su actuación.

Y es que los sindicalistas de aquí como los de todas partes quieren disponer de la autoridad, hacerla suya; mejor dicho, aprisionarla con los grilletes del miedo, para que prisionera por el pánico sea juguete de sus caprichos, convirtiéndose ellos en autoridad pero sin responsabilidades.

Mas no tuvieron en cuenta que en Alcoy no son los Burgos Mazo y Sanchez Toca los que disponen del pueblo, que son las autoridades las encargadas de velar por el orden y por la propiedad y en este sentido el actual dignísimo alcalde D. Benito Martí Pérez y el pundonoroso Capitán de la Guardia Civil D. Enrique Ballenilla han actuado con toda decisión, con toda rectitud, con toda justicia, y su actuación merece el más entusiasta elogio de todos los que se precien de buenos alcoyanos.

Ha quedado demostrado que cuando la autoridad sigue el camino recto que le trazan las circunstancias, el poder se afianza, el prestigio se solidifica y el orden público toma solidez y raigambres que no son bastante a socavar las amenazas de cuatro malvados o inconsistentes, más bien lo primero que lo segundo, y que la justicia se impone al fin por encima de todo subterfugio; de todo equívoco, de toda falsedad, por que se asienta en la razón que es la verdad y la verdad solo es una. Y como las autoridades no fueron parciales en su actuación por eso la justicia se ha impuesto en su favor y la razón se evidenció pregonando la rectitud con que procedieron y el sindicalismo quedó una vez más en cueros ante la opinión; pero esta vez ha descubierto las purulencias de su tremendo fracaso; cuan grande y cuan inicua era la campaña que en su despecho rabioso iniciaron contra las dignísimas autoridades que hoy reciben el parabién del verdadero pueblo alcoyano.

La huelga de sombrereros

Comunicación al Sr. Alcalde:

Muy litre. Sr. En junta general de el oficio de Sombrereros, celebrada anoche 31 y a las 7 y media de la misma, se acordó, el mandar a D. Enrique Pérez Barceló, como patrono de dicha industria, la demanda que acompañamos, junto con el siguiente comunicado que transcribimos:

«Muy Sr. nuestro: Las anormales circunstancias porque atravesamos nos han obligado a hacer un debido estudio respecto de nuestro oficio parangonado con los demás, y hemos visto con gran decepción que es el que a más ba-

José Esteve Olcina

MAESTRO NACIONAL

Acreditado profesor, con varios años de práctica en importantes centros docentes, ofrécese la dar ecciones particulares a alumnos de 1.ª Enseñanza (grado superior) en una de las aulas del Colegio de 2.ª Enseñanza «La Purísima», Santo Tomás, 9-2.º

Clase especial de *Francés* para adultos de 7 a 8 de la tarde.

Consultas y demandas Anselmo Araclí, 13-1.º—Teléfono 564.

jo nivel se encuentra en los jornales, lo que además de ser vergonzoso es también un imposible para resolver el problema de la vida.

Así es que con el fin de poder hacer frente al encarecimiento de las necesidades y cuantos medios de vida nos sean precisos, esta comisión nombrada en el seno de la asamblea celebrada en el día 31 de Octubre y a las 7 y media de su noche en la que se estudió y aprobó la Tarifa que aparte nos dignamos mandarle para que V. se digne aprobarla y mandamos por duplicado con su firma antes del día 20 de los corrientes en nuestro local social Sta. Marta 45 bajos para aprobar lo que más proceda a su contestación.

En espera de su contestación quedan de V. afectísimos S. S.

La Comisión.—El presidente: Vicente Coloma. El secretario: Jorge Gosálbez.

Alcoy a 1 de Noviembre 1919

Lo que ponemos en conocimiento de V. S. a afectos y fines consiguientes.

La Comisión.—El presidente: Vicente Coloma. El secretario: Jorge Gosálbez.

Alcoy a 1 de Noviembre 1919

M.ltre. Sr. Alcalde Constitucional de Alcoy.

Demanda formulada

Obligados por las exigencias del momento presente y la enorme carestía que la vida ha adquirido, con esta misma fecha remitimos al resto de los fabricantes de España (y por acuerdo de la asamblea nacional del gremio, celebrada en Valencia los días 29 y 30 del pasado mes), la adjunta circular, en la cual van expuestas la aspiración y condiciones de trabajo, que a partir del 20 del mes que viene, deseamos rijan en esa y demás industrias del ramo, conforme a lo siguiente demanda:

1.º Jornada máxima de ocho horas. 2.º Supresión del destajo. 3.º Jornal mínimo por día de trabajo, conforme a la clasificación y observaciones que abajo se expresan:

Oficiales: hombres, 10 Ptas.; mujeres 6 Ptas.; Aprendiz de faena mecánica 2 Ptas.; mujeres 1,50 Ptas.; Aprendiz arriado al trabajo, primer año 3 Ptas.; mujeres 2,25 Ptas.; Aprendiz arriado al trabajo, segundo año 5 Ptas.; mujeres 3,50 Ptas.; Aprendices arriados al trabajo, tercer año 7 Ptas.; mujeres 5 Ptas.; Peones, aumento sobre el jornal que perciben 2 Ptas.

Observaciones: 1.ª Serán considerados peones solamente aquellos que ejecutan faenas similares y las propias de su clasificación.

2.ª Servirán de abono el tiempo que los aprendices lleven como tales en esta fecha, y

3.ª En caso de ser empleada alguna mujer en trabajos que corresponda a un hombre, se le abonará el jornal que corresponda a este último.

4.ª Las velas serán abonadas con el 100 por 100 de aumento.

5.ª Salvo los casos de fuerza mayor, semana empezado, será cobrada.

6.ª Renarto de trabajo en caso de escasez.

7.ª Jornal íntegro en los accidentes de trabajo.

En espera de una solución favorable, aprovechan esta ocasión para ofrecerse a firmos. y s. s.

Por la Unión de Sombrereros y similares de España.—El Comité.

Por la Sociedad interesada.—El Presidente: Vicente Coloma. El Secretario: Jorge Gosálbez.

Por efecto de no haber sido aceptada la anterior demanda en la fábrica de sombreros de los Sres. Hijos de Enrique Pérez ha sido declarada la huelga.

Apenas solucionada la del Arte Textil se produce la de la fábrica de sombreros, única que existe en esta localidad.

¿Motivo?

La pretensión que tienen algunos trabajadores de la misma fábrica para que el dueño la cierre definitivamente y no haya en Alcoy ninguna fábrica de sombreros.

Y según parece lo han conseguido, pues el patrono ha tomado la resolución de no volverla a abrir.

Es más. Hay algunos compradores que la pretenden y si se arreglan, no tardará mucho tiempo el dueño en desmontar la maquinaria, embalarla y facturarla.

Y ocurrirá lo que en la fábrica de sedas. También el dueño se cansó de tantas exigencias, la vendió y perdió Alcoy una industria que difícilmente volverá a tener.

Todo ello consecuencia de las demandas exageradas y caprichosas que pretenden imponer los obreros a los patronos; a la trágala, sin previa negociación.

El proceder tirano y despótico, rechazado por todos los hombres de dignidad, tanto si es ejercido por el patrono como por el obrero, solo conduce a una sola finalidad: a la muerte de la industria.

Y la muerte de la industria, en un pueblo como el nuestro, que no tiene otro medio de vida, porque la agricultura, aquí, es casi nula, trae como consecuencia la ruina, la miseria, el hambre.

Ningún hombre, ningún alcoyano que de tal se precie debe querer ver a Alcoy sumido en la más espantosa miseria.

Y a la ruina, a la miseria vmas fatalmente de continuar estos despotismos, estas intransigencias, estas agresiones y odios colectivos reflejados con tantas y tan largas huelgas, producto de demandas indignas y descabelladas.

Alcoy, orgullo de todos los buenos alcoyanos, por su carácter honrado y laborioso, está siendo juguete de gente extraña, que con la mayor perversidad ha introducido la semilla destructora del odio para que vivamos en perpetuo desorden, valiéndose para ello de los ignorantes, indignos y malos patriotas, que con solo atender, si más no hicieran, a esos intrusos envidiosos de la prosperidad de todo el pueblo, deshonran a Alcoy y se deshonran ellos mismos.

Aprestémonos a arrancar la careta a esos malvados y entregarlos a la vindicta pública marcados con el sello de la maldad, para que ésta los conozca y pueda librarse de ellos como procuraría librarse de víboras venenosas.

ACADEMIA CIVICO-MILITAR

Preparatoria para ingreso en las Academias militares, cuerpos de Correos, Telégrafos Hacienda, Fomento y Vigilancia.

PROFESORADO COMPETENTE

ENSEÑANZA TÉCNICA

HONORARIOS CONVENCIONALES

Informes al Sr. Director: San Cristóbal, 13-bajo, de 8 a 10 y media y de 14 a 18.

Un drama de actualidad

Acto primero.

Al levantarse el telón aparece un pulpo con el letrero que dice: *Gobierno*. Entre las patas tiene aprisionado un pueblo que dócilmente se deja aprisionar y sin protestar sufre, calla y paga todo cuanto el gobierno le exige.

Este acto tiene varios cuadros, entre ellos el más emocionante, el de los pulpitos pequeños agrediendo al pulpo y arremetiéndole con tal furia, que ya del pulpo no queda más que el esqueleto. Esta escena es la más interesante, pues como todo el acto se desarrolla dentro de un argumento político de oligarcas y oligarquías, casi pasa desapercibido para el público, que solo encuentra interesante el final, que es cuando empiezan los mordiscos.

Sigue el acto segundo, algo más interesante, por la variedad de los mordiscos que aún siguen, con el ensañamiento a la Religión por quedar muy poco donde morder en política, ya que en ésta solo queda el esqueleto, mas cuando el festín está en su mayor apogeo aparecen en escena los obreros queriendo participar del festín y entonces se produce la sorpresa general; éstos se presentan armados de todas las armas de sindicatos, sabotajes, boycotts, huelgas, amenazas, y el brazo levantado enarbolando la piqueta demoleadora para descargarla contra todo bicho viviente que se presente por delante. Ante aquella aparición, cesa la lucha momentáneamente para proseguirla luego con las armas de la humillación, la indignidad y la cobardía.

En este sentido se desarrolla todo el acto.

Hay cuadros de boycotts, de sabotajes, de huelgas, de manifestaciones, de asesinatos.

El gobierno, acurrucado en un rincón mira unas cosas con indiferencia y otras con cobardía. Cuando se decide a intervenir lo hace pisoteando el principio de Autoridad.

No le queda fuerza para resistir y se entrega a los revolucionarios.

Así termina el acto segundo.

El tercero empieza con una complicación.

Aparecen en escena, al levantarse el telón, los patronos con una formidable organización, amenazando al gobierno y ofreciendo restablecer el principio de autoridad y retirando su apoyo a cuantos gobiernos prevaricadores le sustituyan.

Interesante se presenta el acto.

En el público se produce gran expectación, pero cuando más interesado está empieza a llover, se inunda el teatro y se suspende la función.

El director de la compañía anuncia que se continuará.

Esperemos, pues, a ver como continúa, en qué forma se desenvuelve el drama y como finaliza.

Al salir del teatro el público rumorea, ¿Qué dice?

Muchas cosas.
Por lo pronto el agua cae a torrentes. Parece el diluvio.
Una voz: ¡Fuego!
Muchas voces: ¡¡Fuego!!
El teatro está ardiendo.

Huelga solucionada

El lunes próximo pasado reanudarán el trabajo, después de cinco semanas de huelga, los obreros del arte textil, aceptando las condiciones convenidas entre la *Real Fábrica de Paños* y el Sindicato Católico.

Todas las fábricas, excepto la de los Sres. Hijos de Salvador García, han vuelto a la normalidad. ¡Lástima que no se haya arreglado también el pleito de estos señores para la completa satisfacción de todo! Pero aún queda la esperanza de que se arregle, puesto que siguen las gestiones.

Veremos si se consigue el arreglo y se impone el criterio de orden que ha sido el que se ha impuesto al Sindicato Unico para reanudar el trabajo.

Los obreros sensatos deben ahora aprovechar la lección para no volver a permitir que cuatro mozalbetes sin obligaciones ni responsabilidad vuelvan a constituirse en directores de asuntos de tanta trascendencia como son los del trabajo y huelgas en los cuales se juega el bienestar y la tranquilidad de todo un pueblo.

Precisa que los hombres sensatos aumen su esfuerzo y voluntad para estar de su lado a esos niños con pretensiones de hombre, que todo lo esreden, que todo lo perturban, que todo lo involucran, que no saben nada y pretenden saberlo todo; que con el desequilibrio propio de la niñez llevan a los tranquilos hogares de las familias honradas.

Debeis hacer con esos muñecos lo mismo que hariais con un hijo rebelde y desobediente: meterles en la cama sin cenar como correctivo a su desobediencia y rebeldía.

Vuestra dignidad de hombres no debe permitir ser dirigida por quienes necesitan ser dirigidos.

Por vuestra dejadéz y abandono se han apoderado esos mozalbetes de la dirección. Sed más activos, ocupad el puesto que os corresponde y no volváis a permitir que niños con apariencias de hombre vuelvan a despojaros de derechos que os corresponden, de derechos que son vuestros, para dejaros solamente el deber de obedecer como vasallos, como siervos, como esclavos, como autómatas.

Los niños con los niños a jugar al trompo, a la pelota, u otros juegos infantiles.

Los hombres con los hombres a ocuparse del bien de sus familias, que es el bien del pueblo.

De la vida municipal

Sesión del 5 del actual

La sesión del miércoles, celebrada por el Excelentísimo Ayuntamiento por segunda convocatoria, fué presidida por el digno Alcalde de Alcoy, nuestro queridísimo amigo D. Benito Martí Pérez, aprobándose por unanimidad el acta de la anterior.

Noticias

Viaje del Alcalde

Seguidamente y como único asunto que figuraba en el orden del día, quedó enterada la Corporación municipal de que durante la semana no se había impuesto multa alguna en los artículos referentes al régimen de nuestros mercados.

En despacho extraordinario y previa la declaración de urgencia, fué aprobada sin discusión la proposición que firman varios Sres. concejales, pidiendo que por el Excmo. Ayuntamiento, y en su nombre por su Alcalde presidente, se realicen cuantas gestiones se juzguen necesarias para que el correo de Madrid fuese transportado a esta ciudad por los automóviles que hacen el servicio diario entre Alcoy y Villena con el posible regularidad, consiguiéndose con ello, en beneficio del público, el que el reparto de aquella correspondencia se efectuará con cinco horas de anticipación.

Igualmente fué aprobado un informe de las Comisiones municipales de Hacienda y Abastos, fijando en 1'50 pesetas el jornal líquido diario que habrá de percibir en lo sucesivo el encargado de la limpieza de la Pescadería pública.

Sin ruegos ni preguntas, levantóse acto seguido la sesión.

La "Armónica Alcoyana,"

Como anunciábamos en nuestros números anteriores, el sábado y domingo últimos dió en el «Salón Setabense» de Játiva sus dos conciertos la notable orquesta de cuerda que encabeza estas líneas y que hoy es galardón que dá la medida del sentimiento artístico alcoyano.

Era de esperar dada la competencia de la notabilísima corporación, probada en tantas ocasiones, que los dos conciertos resultasen otros acóntecimientos artísticos y no quedaron defraudadas las esperanzas de los que tal creían, pues el «Salón Setabense» se vió rebosante de público en las dos audiciones, saliendo altamente complacido de la filigranada labor realizada por los profesores de la «Armónica Alcoyana».

Constantes y muchas ovaciones premiaron la labor excelente de la Armónica y su inteligente director D. Francisco Cantó recibió felicitaciones numerosísimas por el acierto y maestría con que supo llevar la dirección de las obras.

Los maestros alcoyanos D. José Carbonell y D. Gonzalo Blanes, el primero con su «Zambra Oriental» y el segundo en su «En el Albaicín» obtuvieron un definitivo éxito obligándoles el público tras formidables ovaciones a presentarse en escena para recoger los justos plácemes que merecían sus magistrales composiciones.

Otro éxito brillante de la Armónica fué la insuperable ejecución que se dió a la 5.^a Sinfonía de Beethoven, obra que los músicos setabenses creían con escollos infranqueables para la ejecución en guitarras, bandurrias, bandolinas y lauds, sin que por lo menos se aminorase el aire, fuese más lenta la ejecución; la «Armónica Alcoyana» la ejecutó tal como está escrita, llevándola al mismo aire y por cierto de modo magistral, brillantísimo.

La ovación fué de las que forman época por lo entusiasta y sincera.

En fin dos éxitos más para la notabilísima ex-I fantil que al llegar a mayor edad, lo hace con tan buenos auspicios que dará muchos días de gloria a este pueblo, que si en el orden industrial es admiración de muchos, lo es también en el artístico, ya que alma de artistas es alma alcoyana.

El miércoles por la tarde salió para Madrid, acompañado del Sr. Contador de fondos municipales, el celoso Alcalde de Alcoy, Sr. Martí Pérez.

El motivo de su traslado a la Corte es de consultar con el departamento de Hacienda y centros administrativos del ramo diversas dificultades con que tropieza la Junta constituida en Alcoy para la implantación del repartimiento vecinal de conformidad con la petición que por oficio formuló al Ayuntamiento el presidente de aquella Junta, que consideró desde un principio indispensable la consulta para el mayor éxito de su difícil cometido.

Al mismo tiempo gestionará el señor Martí Pérez la consecución del trigo necesario para el abastecimiento de esta plaza, para completar los envíos y ofrecimientos que se hicieron en anterioridad, con la valiosísima cooperación de nuestro ilustre Diputado a Cortes, el Excmo. Sr. D. Manuel González Hontoria.

Ferrocarril Alcoy-Alicante

Nuevamente, según noticias que se reciben de Alicante, se trata de dar gran impulso a las gestiones que desde tiempo se realizan para conseguir la pronta construcción del ferrocarril de Alicante a Alcoy.

En dichos trabajos intervienen algunos importantes centros y sociedades, abrigándose el propósito de celebrar una Asamblea magna con representación de los diversos pueblos interesados con el proyecto, para verificar la aspiración y fijar las gestiones que a la vez habrán de emprenderse cerca de los Poderes constituidos.

Restablecido

Nuestro queridísimo Director D. José Moltó Botella, restablecido completamente de la enfermedad que le tenía alejado de sus habituales ocupaciones se ha encargado nuevamente de esta Dirección.

Celebramos su franco y completo restablecimiento.

De regreso

Se encuentran entre nosotros de regreso de su viaje de bodas, nuestro querido y cultísimo compañero en la prensa D. Enrique Moltó Abad y su distinguida señora D.^a María del Milagro Añenza Carbonell.

Reciban nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

Nuevo Procurador

En atento beslamano nos comunica nuestro particular amigo D. Lázaro Mascarell Llacer haber tomado posesión del cargo de Procurador de los Tribunales y haber establecido su despacho, que nos ofrece, en la casa n.^o 20 de la calle de San Jorge.

Agradecemos al Sr. Mascarell Llacer su atención y le deseamos prósperos negocios en su nuevo cargo.

: Recibos de Inquilinato :

UN TALONARIO DE A 100 HOJAS

1 PESETA

SE VENDEN EN LA TIPOGRAFIA

LA BUENA PRENSA

ALCANCE

ULTIMA HORA

¿Vamos nuevamente al paro?

La intransigencia, mejor dijéramos la insensatez del Sindicato que quiere ser único con sus órdenes, sus procedimientos y su actitud draconiana queriendo imponerse apesar de su estruendoso fracaso, está llevando a los obreros sindicados por derrotados peligrosísimos que les harán rodar al abismo de la ruina y de la miseria, obligándoles a un nuevo e incomprensible paro general.

Hemos de hablar ahora como siempre con la claridad que nos es característica, con la ruda franqueza que demanda el alto interés popular, la alteza de miras con que hemos tratado todos los asuntos que afectan a la prosperidad o ruina de nuestro querido pueblo. Y hablando como corresponde a nuestro entusiasta alcoyanismo libre de prejuicios y bajas pasiones, atento solo al bienestar de nuestro pueblo, hemos de significar nuestra viril, nuestra más enérgica protesta contra esos cuatro mostrencos, contra esos cuatro ignaros que engreídos al verse directores de una opinión obrera más ficticia que real, tratan de imponer su misérrimo criterio imitativo; su descabellada actuación social con sabotajes, huelga de brazos languidos, mermas de producción, insolencias y arrebatos para hacer ver que aún tienen opinión, que aún son algo, cuando en realidad fracasaron ruidosamente por incapaces, por inútiles como directores y como obreros.

Esta actitud ciega no queriendo reconocer derechos a nadie; imponiéndose por rñones; queriendo convertirse en déspotas y dictadores, tan necios, como ignorantes, traerá consigo un conflicto mas a la población; unos días más de privaciones a la honrada clase obrera y una nueva intranquilidad a este pueblo laborioso que no merece, que sobre su laboriosidad y haciéndola servir de escabel se encumbren personas que no debieran salir del estrecho marco que le traza su cultura.

Hora es de que la masa obrera reaccione, sacuda el yugo de la contumacia que la esclaviza y que dejándose llevar por sus instintos honrados busque en el trabajo la prosperidad de la industria; su verdadera reivindicación.

A los patronos se les convence con argumentos, se les rinde con la razón, se les obliga por la justicia, pero no se les puede imponer el capricho, el desconocimiento y la incapacidad social pues con esto se declara ruda guerra a su dignidad y la dignidad en todas ocasiones está muy por encima del interés.

A la provocación se contesta con la legítima defensa; a la razón, al derecho y la justicia se rinde el sano criterio y se contesta con la paz.

Se quiere la ruina de la industria, pues a seguir el mal camino trazado por el Sindicato.

Se quiere la paz, la prosperidad y el bien del pueblo; pues vengan unas comisiones de obreros sensatos capacitados, que puedan discutir sin desplantes, con educación, reconociendo el derecho de todos y se laboran por el bien perdurable.

Es sencillamente inaguantele el querer que no haya más que un derecho una sola representación obrera, pues otras tendencias respetabilísimas tienen fundamentada su personalidad jurídica y social al amparo de las leyes y quieren o no hay que oirlas, atenderlas y respetarlas en sus derechos.

Lo demás es sencillamente cabezonería, obcecación, ceguera ruinosa.

SECCION RELIGIOSA

DOMINGO 9.—XXII de Pentecostés. La Dedicación de la Basílica del Salvador.

Santa María.—A las 4 Misa y Reserva por el turno «San Mauro». A las 7 Misa de Comunión. A las 9'20 Tercia y Misa mayor predicando el Rvdo. Sr. Arcipreste. A las 5 y media de la tarde finaliza la Novena de Almas, con exposición de Su Divina Majestad, predicando el Dr. D. Roberto Madrid, y dándose la bendición al pueblo con el Santísimo Sacramento.

San Mauro.—A las 9 y media Misa mayor, y por la tarde a las 4 y media ejercicio.

Santo Sepulcro.—A las 7 Misa de Comunión, Retiro a las 10 y media y Hora a las 4, con el segundo ejercicio de Retiro a continuación.

Patronato.—A las 7 y tres cuartos Misa de Comunión.

LUNES 10.—San Andrés Avelino, confesor.

San Mauro.—A las 5 y media de la tarde principia la Novena de Almas, predicando D. Remigio Vicedo, Pbro.

Santo Sepulcro.—A las 5 y media Hora Eucarística.

MARTES 11.—San Martín, obispo.

San Mauro.—A las 5 y media la Novena de Almas, con sermón por don Remigio Vicedo, Pbro.

Santo Sepulcro.—Principian las Cuarenta Horas en sufragio de D. Eugenio Farches, Pbro. Se descubre a Su Divina Majestad a las 7; a las 9 Misa mayor y ejercicio a las 6 de la tarde.

MIERCOLES 12.—San Martín I, Papa y mártir.

San Mauro.—Seguirá durante esta semana la Novena de Almas, a las 5 y media de la tarde, en la que predicará D. Remigio Vicedo, Presbitero.

Santo Sepulcro.—Segundo día de Cuarenta Horas. Como el día anterior.

JUEVES 13.—San Diego de Alcalá, confesor.

Santo Sepulcro.—Ultimo día de Cuarenta Horas. Los mismos cultos que el día 11.

VIERNES 14.—San Josafat, obispo.

Santa María.—Principian las solemnes Cuarenta Horas del Santísimo Viático. Se manifestará a Su Divina Majestad a las 6 de la mañana y a continuación Misa rezada. A las 9 Misa conventual. Por la tarde a las 5 y media Vísperas y Completas, ejercicio y Reserva.

Santo Sepulcro.—A las 5 y media Hora Eucarística.

SABADO 15.—Santa Gertrudis, virgen.

Santa María.—Segundo día de Cuarenta Horas. Se manifestará a Su Divina Majestad a las 6 de la mañana. A las 6 y media el ejercicio de la Felicitación Sabatina y a continuación Misa rezada. Por la tarde como el día anterior. A las 10 de la noche vigilia por el turno «Virgen María».

Santo Sepulcro.—A las 5 y media el ejercicio en honor de Santa Teresa de Jesús y a continuación Salve en el altar del Carmen.

Se admiten anuncios y esquelas en este periódico a precios económicos.

TIP. LA BUENA PRENSA

Talleres Tipográficos

DE

LA BUENA PRENSA

OFICINAS Y TALLERES

PINTOR CASANOVA, 24

En este establecimiento se confeccionan con prontitud y esmero toda clase de trabajos comerciales Obras, Revistas, Catálogos, Reclamos, invitaciones y timbrados en toda clase de colores.

Unica casa en Alcoy que hace impresiones de música para canto gregoriano.

Esquelas mortuorias a todas horas del día y de la noche

AVISANDO AL VIGILANTE DE LA CALLE.

Se admiten anuncios a precios baratísimos

ESPACIO DISPONIBLE

Oficina de farmacia moderna y laboratorio de análisis y esterilización

DE

Luis Batlles

Químico farmacéutico

Escrupulosa elaboración de medicamentos con sustancias químicamente puras exacta dosificación, sueros, vacunas, soluciones inyectables, oxígeno, ortopedia especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, aguas minero-medicinales Frousseau para partos y operaciones, etc., etc.

Calle de San Nicolás, número 22.—(Frente al Círculo Industrial)

TELÉFONO 516

ALCOY

DISPONIBLE

Pará curar la anemia
 preciso es enriquecer la sangre
 harto empobrecida.

Las PÍLDORAS PINK
 purifican y enriquecen la sangre
 y curan la anemia.

Sig

En
 última
 con i
 que la
 cierta
 diend
 los di
 que d
 la pro
 dos y
 proce
 do de
 de la
 eleme
 nado
 sus fa
 cha p
 dar el
 cidas
 hecha
 impre
 fecha
 Con
 za qu
 hecho
 sindic
 fe, se
 del pa
 de la
 a la v
 sacud
 la veje
 y de c
 judici
 ble y
 patron
 cordia
 nes es
 de los
 y el d
 Puc
 listas
 Se di
 y des
 decló
 grave
 cuand
 vá a c
 No
 que s
 Clego
 cuatro